



Publié sur *L'Est Eclair* (<http://www.lest-eclair.fr>)

[Accueil](#) > Les vendanges pourraient débuter lundi prochain

Les vendanges pourraient débuter lundi prochain

Par [Sylvie VIREY](mailto:s.virey@lest-eclair.fr)

Créé le 04/09/2012 10:09

Neuville-sur-Seine, Buxeuil, Polisy, Balnot-sur-Laignes notamment pourraient vendanger dès le 10 septembre, voire même dès ce vendredi. Secteurs traditionnellement hâtifs, vignes peu chargées et soleil toute cette semaine précipitent un peu les choses alors que les dates officielles de début de vendanges par commune ne seront connues que samedi matin. Actuellement en tournée, les membres de la commission technique de l'association viticole champenoise (AVC) recueillent les données auprès des correspondants et viticulteurs des communes.

Depuis le 20 août, le réseau Matu est enclenché. Deux fois par semaine, des raisins sont prélevés et analysés ; les rendements estimés et l'évolution de la maturation appréciée. Ce sont ces données qui serviront à déterminer précisément les dates de vendanges en fin de semaine. « La situation est hétérogène au niveau des rendements mais on a une belle qualité et un état sanitaire parfait des raisins », résume Bruno Duron, ingénieur du Comité interprofessionnel des vins de Champagne.

Globalement, on annonce un rendement entre 8 000 et 10 000 kg par hectare avec des grappes de raisin dans l'Aube au-dessus de 100 grammes en moyenne - plus grosses que la moyenne de l'ensemble de la Champagne : 96 grammes pour le pinot, 91 grammes pour le chardonnay en retard cette année et 78 grammes pour le meunier -.

Mais certaines parcelles ne connaissent pas ce cas de figure. Les secteurs de Channes et Bragelogne-Beauvoir ont fortement grêlé, si bien que des rendements de 5 000 à 7 500 kg par hectare sont évoqués en moyenne avec des vigneron qui ont tout perdu sur certaines parcelles.

On sait aussi que du côté d'Urville, la grêle a fait d'énormes dégâts.

Une année difficile et des enseignements à tirer

Le rendement officiel de la vendange doit être fixé ces jours-ci. La réserve individuelle pourra, dans le meilleur des cas, compenser le manque de récolte.

Et Bruno Duron d'ajouter, non sans humour : « Nous ne ferons pas le grand chelem car nous n'avons pas eu de botrytis et l'année se finit beaucoup mieux qu'elle n'a commencé. »

Effectivement, les vigneron ont eu beaucoup de mal à conduire leur vignoble et ont dû faire face, à des degrés divers, au gel, à la grêle, à la coulure, au millerandage, au mildiou, à l'oïdium, à l'échaudage, à beaucoup de pluie en particulier en juillet, et, dernièrement, à un coup de chaleur et de sécheresse.

« Nous avons des leçons à tirer de cela. Car si les produits marchent bien, reste à se remettre en question, changer parfois les habitudes, la stratégie », complète le technicien

aux vigneronns du secteur des Riceys, réunis hier après-midi. Un discours qu'il dispense dans chaque secteur. Car, en marge de la préparation des vendanges, la tournée de l'AVC permet d'évoquer les problèmes techniques et les moyens à mettre en œuvre pour éviter pareille situation la prochaine saison.

Ainsi, les soucis d'esca (maladie du bois) et d'oïdium sont particulièrement préoccupants et ont retenu l'attention de tous, hier.

À propos de sécurité

A noter que la réunion de pré-vendanges, prévue à Champignol-lez-Mondeville, jeudi 6 septembre en présence du cabinet du préfet et des différentes institutions (DDT, MSA, Gendarmerie, Inspection Travail...) aura lieu à 9 h 30 (et non 19 h comme spécifié samedi, dans les pages Bar-sur-Aube).

Photos / vidéos

Auteur :

Légende :

Visuel 1:



Auteur :

Légende : Deuxième tournée de l'association viticole champenoise

Visuel 2:



URL source: <http://www.lest-eclair.fr/article/a-la-une/les-vendanges-pourraient-debuter-lundi-prochain>